

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 30 de Septiembre de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.325

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

Desde Barcelona

27 Septiembre 1907.

El ayuntamiento, en su última sesión acordó que constara en acta el sentimiento de la Corporación por la catástrofe de Málaga, y adherirse á cualquier iniciativa oficial que se haga para remediar las desgracias ocurridas con motivo de la inundación.

La salida de los concejales fué protegida por la Policía, cuyos servicios no resultaron necesarios.

—Se han publicado y repartido las bases y parte dispositiva del proyecto creando un horno municipal público, regulador del precio del pan. Consta de tres artículos y siete bases. Por el primero de aquéllos, «el ayuntamiento aprueba en principio la creación del horno con destino á los establecimientos de la Beneficencia pública y privada, siempre que se disponga su construcción y funcionamiento en forma tal que permita, cuando el alza inmotivada del pan en la plaza de Barcelona lo aconseje, aumentar hasta el doble su producción ordinaria, con el objeto de hacer presión para que los precios vuelvan á su nivel de razonable ganancia».

Las bases establecen que el ayuntamiento tomará á su cargo la construcción del horno, de cuyo edificio é instalaciones será propietario, y lo cederá gratuitamente al Sindicato de Beneficencia; reservándose, si hubiere beneficios, el 4 por 100 como interés del capital empleado, y una prima como amortización. Amortizado el capital, el horno será propiedad del Sindicato de Beneficencia, que lo formarán las entidades benéficas que compran ó fabrican pan para el consumo de los asilados.

El Consejo de administración del Sindicato fijará mensualmente, en vista de los gastos, el precio tipo á que resulte por kilogramo el pan, que podrá revisarse durante el mes, si las circunstancias lo exigen. Cuando el precio del pan para el consumo público sea mayor que el tipo fijado por el Sindicato de Beneficencia, el ayuntamiento podrá autorizar á éste para que elabore y ponga á la venta diariamente un número de panes, que aumentará sucesivamente hasta alcanzar el maximum de producción, hasta haberse normalizado el precio en el mercado, en cuyo caso el Sindicato se limitará al suministro á las entidades benéficas adheridas.

No hay que decir que los panaderos han recibido el proyecto con la natural hostilidad.

—Los solidarios se han reunido, acordando que un representante de cada una de las fracciones que integran la solidaridad vaya á Galicia, con objeto de hacer propaganda solidaria.

Primeramente se avisarán con el señor Salmerón en Valladolid, el 5 del próximo Octubre, y después se dirigirán á la Coruña, para asistir al meeting

del día 6.

—La Cámara mútua de la Propiedad de Barcelona, concedora de que la Comisión nombrada para la reforma de los aranceles judiciales trata de aumentar éstos en lo relativo á los juicios de desahucio, ha acordado dirigirse á todas las Cámaras y colectividades de la propiedad para que, con su concurso y el de la Liga nacional, procuren se evite el perjuicio que el aumento ocasionaría á los intereses de la propiedad con el mencionado aumento.

—Con poca concurrencia se ha celebrado en el teatro Condal el mitin de protesta contra el cierre de la escuela racionalista de Badalona.

Se promovió un tumultuoso incidente á consecuencia del discurso pronunciado por el anarquista Castellote, aludiendo á los republicanos.

El mitin terminó pacíficamente.

—El proceso que se sigue por el atentado de Hosafranch ha vuelto á entrar en actividad.

Ayer fué detenido un individuo, barbero de oficio y vecino de Sans, por creerse que formaba parte del grupo de agresores que dispararon contra el coche que conducía al Sr. Salmerón.

Se anuncian otras detenciones.

Dícese que el proceso se elevará en breve á la Audiencia.

—Es objeto de muchos comentarios un suceso misterioso, que llama la atención de las gentes.

Se trata de la desaparición repentina é inesperada de un teniente del regimiento de Montesa.

Lo más extraño es que entre unos tablonos, depositados en un solar de la calle de Alvarado, ha sido encontrado el uniforme de dicho teniente.

No se sabe si se trata de una fuga, de un crimen ó de un secuestro, pues la situación del desaparecido era desahogada.

—Está completamente terminado y aprobado por el Ayuntamiento el expediente relativo á la reforma interior de esta ciudad, mediante contrato con el Banco Hispano-Colonial, el que dentro breves días dará 750.000 pesetas que unidas á la cantidad recibida por anticipo, hacen el total del empréstito.

Las obras de derribo de edificios comenzarán según aseguran á principios de Diciembre.

—Ha llegado el general Weyler que ha marchado inmediatamente á San Quintín de Mediona.

—Durante toda la semana han caído copiosas lluvias acompañadas de truenos y relámpagos.

—Esta tarde los catalanistas debían dirigirse al Parque Güell en donde se debían celebrar fiestas populares cuyo producto de entrada y demás se destina al sostenimiento de las escuelas catalanas.

—Trigos del país.— Durante la semana ha continuado el mercado en notable desanimación por la actitud retraída en que se han mantenido los

compradores, así es que la corriente de transacciones ofrece muy escaso interés, cerrando hoy los precios por 100 kilos como sigue:

Candeal Castilla	32'27 á 32'72 ptas.
Aragón Monte	00'00 á 00'00 »
Aragón	31'36 á 33'18 »
Urgel	30'90 á 32'04 »
Comarca	00'00 á 00'00 »
Navarra	31'36 á 32'27 »
Duro Extremadura	31'81 á 32'72 »

Por las estaciones del Norte y Alicante llegaron ayer 11 vagones trigo, 4 idem harina, 2 idem cebada, 1 idem arvejonas, 1 idem avena.

Id. extranjeros.—Sólo ha llegado el vapor «Menelaos» con 2.178 toneladas procedentes de Riesk y 2.047 procedentes de Berdianska.

El mercado continúa en la calma iniciada desde hace tiempo y sin fijar precios.

ESPIGUEO

Madrid 28.

El día de hoy se ha caracterizado por la absoluta carencia de noticias políticas en Madrid, y apenas nada se ha comentado en los círculos políticos, como no sea la noticia que empieza á circular y es que el Rey, tan pronto como se restablezcan las comunicaciones con Málaga, se propone ir á aquella capital y pueblos inundados para repartir personalmente los socorros.

La noticia no tiene por ahora confirmación oficial, y aun cuando la hemos sabido de buen origen, será preciso esperar á que se confirme.

Ya dijimos que el Rey había delegado su representación en las fiestas de Valladolid á los infantes don Fernando y doña María Teresa, quienes han salido en el rápido de las nueve menos cuarto para dicha capital, á fin de asistir al torneo.

Llegaron á las dos y cuarto á Valladolid, asistieron al torneo y en el rápido de las seis menos veinte han salido nuevamente para Madrid, donde han llegado esta misma noche.

Fueron despedidos SS. AA. por el gobierno y recibidos igualmente por los ministros que se hallan en Madrid.

Vienen satisfechos del recibimiento que Valladolid les ha dispensado.

—El director general de Obras públicas en telegrama dirigido al Gobierno dice que después de haberse informado de los daños producidos por las inundaciones, sale para Madrid y no sabe si podrá llegar mañana ó tal vez el lunes.

Parece que el Gobierno se propone reunirse para oír al director de Agricultura respecto del estudio que haya hecho de los daños ocasionados en Málaga por las inundaciones, á fin de tomar acuerdos respecto de los remedios.

El ministro de Fomento ha enviado á la provincia de Burgos al señor Colo-

mos, profesor de la Escuela de Veterinaria, para que gire una visita por aquellos pueblos, donde el ganado sufre una epidemia de epizootia, para que estudie los medios de atajarla y facilite medios y vacuna en caso necesario.

El obrero Andrés Romero, que dice posee un remedio contra la filoxera, ha sido enviado á Jerez de la Frontera, para que en la Granja experimental pueda realizar las pruebas de su descubrimiento.

Paris.—Telegrafían de Tánger que según noticias de Mazagán, el asunto de las armas depositadas en la Aduana y que tan tenazmente reclama Muley Hafid, lleva camino de originar serias complicaciones.

Deseoso el gobernador de Mazagán de incautarse de las armas, aprovechó la noche del 16 para apoderarse de ellas.

Al efecto reunió á unos cuantos askaris y con ellos se dirigió sigilosamente á la Aduana.

Al llegar allí, rompieron los candados y violentaron las puertas, penetrando impetuosamente en el interior.

Acto seguido el gobernador dió orden á los askaris de que se apoderaran de los fardos que contenían las armas y cartuchos.

Ocho cajas llenas de fusiles y otras tantas repletas de cartuchos, fueron prontamente sacadas á la calle y conducidas en seguida á casa del gobernador.

Este creyó que la operación se había llevado con gran sigilo, pero la había observado José Marín, súbdito inglés, quien se dirigió presuroso á casa del cónsul de su país para relatarle lo que acababa de ver.

Como precaución, Marín marchó por las calles disfrazado de moro y llegó hasta la misma Aduana; donde observó todo lo que pasaba.

El cónsul inglés al oír el relato de su conciudadano, salió de su casa y aprovechando la circunstancia de que ya empezaba á clarear, comprobó en seguida lo que le dijera Marín.

El cónsul se encaminó á casa de su colega el de Francia, á quien comunicó lo ocurrido. Ambos acordaron visitar al gobernador moro de la ciudad para manifestarle su protesta, sin perjuicio de llevarla luego más adelante.

Por la tarde los dos cónsules celebraron una entrevista con el gobernador y con el administrador de la Aduana, protestando de su conducta y advirtiéndole que daría cuenta del hecho á las Legaciones de Inglaterra y Francia en Tánger.

Los dos personajes moros formularon infinidad de excusas y los cónsules se retiraron en la creencia de que el asunto había terminado.

Sin embargo no fué así, pues el gobernador, deseoso de probar su lealtad á Muley-Hafid, facilitándole las armas, ideó toda clase de medios para que los

fardos llegaran á poder de aquel.

Aquella noche el gobernador pidió al capitán del puerto las llaves de la Aduana, pretextando que había dispuesto la salida de un bote para que vigilara al vapor español «James Ayne» anclado en el puerto.

El capitán del puerto, comprendiendo la estratagemá, se negó á la pretensión del gobernador, y contrariado éste alegó que sospechaba del citado buque.

Se asegura que las armas salieron al fin del cabo de Mazagán con dirección á Marrakesh, donde se encuentra como es sabido Muley-Hafid.

El hecho es objeto de muchos comentarios.

Cartera de Mahón

INAUGURACIÓN DEL Colegio de Señoritas de S. José

A las diez de la mañana de ayer tuvo lugar, en los espaciosos locales que posee en la calle del Cos de Gracia la «Asociación de Señoras Obreras de San José» la magnífica fiesta de inauguración del colegio de señoritas. Se dió principio á tan solemne acto con una misa en la que fué celebrante el Director de la Asociación, licenciado D. Gabriel Coll, viéndose el altar donde se consumó el Santo Sacrificio, profusamente iluminado y mostrando exquisito gusto y riqueza en los adornos.

Una numerosa concurrencia formada por lo mas selecto y distinguido de nuestra sociedad, llenaba el amplio salón.

Durante la misa se cantaron los siguientes motetes:

Un precioso y muy inspirado «Ave verum» de Mozart á dos voces iguales por las Srtas. D.^a Esperanza Font y D.^a Magdalena Albertí con acompañamiento de armonio. La ejecución resultó con notable ajuste y exquisito sentimiento religioso.

A este motete siguió otro («Ecce Panis») de Haydn: también *duo* cantado por las citadas señoritas. La ejecución de esta segunda pieza no desmereció en nada de la primera.

A la «Elevación» se cantó un «O Salutaris» á tres voces iguales (las dos señoritas ya citadas y la Sra. D.^a Francisca de Masiá), composición del siglo XVI de autor desconocido. Es una obra esta de una sencillez magistral. Aquella sucesión continua de *acordes perfectos* que forman una hermosa melodía, enlazados y combinados con verdadero dominio del sistema harmónico, suscita en los oyentes un sentimiento profundo de misticismo que eleva deliciosamente el ánimo. Aquel bajo *morimentado* que hay en la repetición del canto es de un efecto que impresiona mucho.

Toda la pieza es de un verdadero sabor clásico-religioso, y causa lástima que se ignore el nombre de su autor.

La ejecución de ella esmerada é irreprochable.

Después de la misa se cantó el «Te Deum» del Mtro. Tortell presbítero mallorquín que tantas veces hemos oído aquí cantado por los adoradores nocturnos. A las señoritas citadas se añadieron otras y también algunos caballeros aficionados al divino arte resultando un todo homogéneo y de efecto grandioso. También tomó parte en dicho «Te Deum» una sección del «Orfeón Eucarístico» que acaba de organizar la Ado-

ración Nocturna de esta ciudad.

Todas las piezas fueron dirigidas y acompañadas por el inteligente y hábil Mtro. Domenico Bellísimo, cuya competencia es suficientemente reconocida.

Terminado el «Te Deum» pasó la distinguida concurrencia al nuevo local que fué bendecido por el Director de la Asociación.

Luego visitaron todos las salas y dependencias de la casa edificadas recientemente examinando las importantes mejoras que se han llevado á cabo y las primorosas labores ejecutadas por las niñas del colegio que son dignas de los mayores elogios por su habilidad y aplicación, como lo son sus maestras, por la útil enseñanza que prodigan á las educandas.

Todo el mundo quedó muy agradablemente impresionado de las excelentes condiciones del nuevo colegio.

A las 12 se sirvió á las niñas pobres por algunas señoras y señoritas y las Hermanas de la Caridad que prestan sus servicios en el benéfico establecimiento, una abundante comida consistente en sopa, cocido, un principio, postres, dulces, vino etc. etc. regalo casi todo de una piadosa persona de la Junta.

Por la tarde á las cuatro, y ante un numeroso público se dió principio al último número de tan hermosa fiesta. En un precioso y pequeño teatro, levantado exprofeso, representaron varias educandas una edificante piécisita dramática titulada «La Primera Comunión». Todas las niñas que tomaron parte en ella desempeñaron su cometido con notable acierto. Una de las colegialas leyó luego un hermoso discurso, siendo muy aplaudida, lo mismo que todas las que tomaron parte en la función.

En el sorteo de regalos verificado después salieron premiados los siguientes números:

	Número
1. ^a suerte, una muñeca	506
2. ^a id. un abanico	20
3. ^a id. una muñeca pequeña	1370
4. ^a id. una caja pintada	392
5. ^a id. conchas pintadas	747
6. ^a id. cajitas de pinturas	915
7. ^a id. una toquilla	1069

Hermosa y brillante resultó pues, como ven nuestros lectores, la solemne fiesta de inauguración de este Colegio, al que auguramos un grande y merecido éxito que coronará los nobles esfuerzos de sus fundadores en pró de la cultura y la educación cristiana en nuestra ciudad.

Felicitemos muy cordialmente á su virtuoso y culto Director Lic. D. Gabriel Coll y á la Junta de distinguidas y piadosas damas, como también á las protectoras de la católica Asociación.

A las 9 de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo «Isla de Menorca» procedente de Barcelona.

A las 9 de la noche de hoy termina el plazo concedido por la empresa del Teatro Principal para reservar las localidades á sus abonados de la temporada anterior.

Esta mañana ha caído un fuerte chubasco sobre esta población, cuya lluvia habrá sido de mucho provecho para el campo.

Hoy termina el periodo de la veda del marisco: lo que recordamos á los interesados.

Esta tarde han salido para Ciudadela á donde van á continuar sus estudios los Sres. Seminaristas que estaban en ésta de vacaciones.

El Sr. Presidente de la Cámara de Comercio de Palma telegrafió el sábado al Sr. Presidente de la Cámara de Comercio de esta, participándole que el miércoles próximo se celebrará en el Gobierno civil de la provincia, la reunión magna, que anunciamos en uno de nuestros anteriores números, para tratar de dar impulso al nuevo plan de correos de estas islas, formulado por la comisión de Comunicaciones Marítimas Regulares.

Con el objeto de asistir á la indicada reunión, en representación de nuestra Cámara de Comercio, saldrá mañana para Palma D. J. Teodoro Ladico vicepresidente de dicha corporación.

No pudiendo ayer maniobrar el vapor correo «Menorquín» en el puerto de Ciudadela, á causa del fuerte viento, tuvo que esperar la correspondencia de aquella ciudad que vino por tierra y llegó sobre las 9 de la mañana, saliendo media hora más tarde para A. Cudia y Barcelona. Entre la correspondencia de Ciudadela habia 529 paquetes postales, que unidos á los de esta Administración resultaron 679 paquetes.

A la apertura del curso escolar en este Instituto, que como decimos tendrá efecto mañana, asistirá, para amenizar el acto, la banda militar del Regimiento de Infantería de Mahón n.º 63.

Hoy ha llegado, procedente de Madrid y Barcelona, el Subintendente de Administración militar D. Emilio Martín Gonzalez, que viene á girar una visita á los servicios administrativos de la Isla de Menorca y plaza de Mahón.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros amigos los Médicos Titulares, Sr. Comella, de Ciudadela: Sr. Quadrado, de Ferrerías: Sr. Camps, de S. Cristobal, y Sr. Gomila, de Mercadal, que han venido para asistir á una junta relacionada con asuntos propios de su profesión.

En el vapor «Isla de Menorca» ha llegado el Rdo. Padre Domingo José García, que viene á dirigir los ejercicios espirituales que celebrarán, empezando esta tarde á las seis en la iglesia de San Francisco, los Sres. adoradores y Cámaras de Jesús Sacramentado.

Han ido á recibirle al vapor todos los adoradores que componen el Consejo diocesano.

En el día de hoy ha tenido lugar la vista en juicio oral y público, de la causa seguida contra Ricardo Romualdo Bagur Anglada, sobre insultos y amenazas á un vigilante de consumos, habiendo pedido el ministerio Fiscal se le imponga la pena de dos meses y un día de arresto mayor, y la defensa á cargo del letrado D. Pedro Ballester que se le absuelva libremente; quedando concluso el juicio para sentencia.

En la tarde del sábado tuvo lugar en la Sala capitular del Ayuntamiento de esta ciudad el sorteo de los mayores contribuyentes por inmuebles, cultivo y ganadería que han de formar parte como vocales y suplentes de la Junta municipal del Censo electoral de esta ciudad, habiendo resultado elegidos en concepto de propietarios D. Juan Carreras Taltavull y D. Lorenzo Pons Orla, y en el de suplentes D. Juan Mercadal Pons y D. Juan Taltavull García.

También á las 11 de la mañana de ayer procedióse á verificar el de los ma-

yores contribuyentes por industrial, impuesto de utilidades y de minas, quedando designados como vocales propietarios D. Damián Moysi Albertí y don Francisco Albertí Vidal y suplentes don Juan F. Taltavull Galens y D. Pedro Ballester Pons.

Entre las múltiples reformas propuestas y aprobadas en el Congreso Universal de Correos recientemente celebrado en Roma se han hecho varias modificaciones sobre el anteriormente celebrado en Washington, que favorecen notablemente á cuantos cambien correspondencia con el extranjero.

A partir de mañana 1.º de octubre el franqueo de las cartas dirigidas á los países firmantes del convenio será de 0'25 pesetas por carta que no exceda de 20 gramos de peso y de 0'15 pesetas más por cada 20 gramos de peso ó fracción de 20 gramos sobre los 20 primeros.

Para los pliegos de valores declarados el importe de seguro aplicable á dichos envíos será de 0'10 pesetas por cada 300 francos ó fracción de 300 francos, en vez de ser por cada 100 francos, como se venia haciendo hasta la fecha y quede terminantemente prohibido adherir á los sobres con valores declarados cualquiera etiqueta que no pertenezca al servicio de Correos.

Quedan de manifiesto al público las tarifas de los diferentes servicios postales en el vestibulo de la oficina de Correos de esta ciudad.

Carga embarcada ayer mañana para Barcelona en el vapor-correo «Menorquín»:

30 bultos tubos latón viejo; 16 cajas y 20 paquetes caizado; 117 bultos tejidos; 34 bultos maquinaria; 1 caja balanzas; 1 bulto suela; 19 bultos muebles; 1 maleta y 18 bultos monederos plata, y 4 cestos higos chumbos.

En todas las iglesias de esta ciudad se dá principio mañana á los santos ejercicios correspondientes al mes de octubre, que es el mes del Stmo. Rosario, conforme á lo dispuesto por los Sumos Pontífices León XIII y Pío X y órdenes expresivas de nuestro Excelentísimo Sr. Obispo diocesano.

Estará el Señor de manifiesto en las tres iglesias parroquiales y en el Sagrado Corazón, celebrándose por la mañana en Sta. María y S. Francisco y por la noche en el Carmen y en el Sagrado Corazón.

El vapor correo «Bellver» desembarcó ayer en el puerto de Barcelona, 134 cerdos cebados, procedentes de Mallorca.

La «Gaceta» publica una Real orden del Ministerio de la Gobernación, ordenando á los gobernadores el cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre uso de armas.

Se revisarán las licencias expedidas y la Guardia civil hará una relación nominal de las personas que las poseen.

Las nuevas licencias no se expedirán sin previo informe de la Guardia civil.

Los fabricantes y expendedores de armas llevarán un registro y darán parte de la venta á las autoridades.

Se prohíbe la venta de toda clase de armas en las ferias y mercados, como también las operaciones sobre las mismas en los Montes de Piedad y casas de préstamos.

Hemos recibido una atenta carta del Sr. Jefe de Estadística de Baleares, don

Damián Serra, en la cual nos ruega que le prestemos nuestra cooperación, á fin de que el nuevo censo resulte lo más exacto y puro posible, y satisfaga por entero á la Superioridad, á los partidos políticos y á la opinión pública, manifestándonos que acogerá cuantas reclamaciones hagamos sobre el servicio de que se trata, estando dispuesto á atender cuantas observaciones le formulemos.

Muy de veras agradecemos al señor Serra las frases que nos dedica en su carta, y tenga la seguridad de que nosotros, interesados también en que el censo, que va á formarse reúna las mayores condiciones de perfección le ayudaremos en la medida de nuestras modestas facultades.

El día 1.º del próximo Octubre, á las 9 de la noche, tendrá efecto en el salón de actos de las Casas Consistoriales, la distribución de premios y la apertura del nuevo curso 1907-1908 de la Extensión Universitaria de esta ciudad.

Hemos sido atentamente invitados por D. Bonifacio Iniguez, Director de este Instituto General y Técnico, á la solemne inauguración del curso académico de 1907 á 1908, que tendrá lugar el día 1.º de Octubre próximo.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. José García; Magdalena Batione é hija; Antonio Victory y esposa; Juan Vidal; Javier Sintés; José Roca; Miguel Bonet; Valentín Luque; Gabriel Sque-lla é hijo; Josefa Rusiñol Cristobal Gomila Eduardo Colorado, esposa é hija; José Vives é hijo; Juan Simo; Antonio Pons; Basilio Pons; Juan Gomila y esposa; Bartolomé Rotger y esposa; Florencio Alquiñaza; Juan Gomila; Ramon Anglada; José Alvarez; Andrés Pons; Luis Eurile; Jaime Quevedo; Manuel Vidal; Manuel Sintés; Antonio Sugui; Pedro Pons; Juan Sintés; Margarita Pons; Guillermo Coda; Juan Rita Bernardo Carreras; Antonio Llabrés; Juan Lucena, esposa é hijo; Catalina Lucena; Pedro Hernandez; Mateo Terres é hijo; Margarita Portella; Agustín Landino, esposa é hijo; Juan Gelabert; Bartolomé Melia; Federico Canut; Pedro Castello; Margarita Ferrer; Miguel Estela; Mateo Fuguet; Arturo Pueyo; Antonio Palliser; Margarita Pons; Juan Domingo Antonio Cardona; Antonio Pons; Juan Alziña; Francisco Vives, José Torres; Rafael Barber; Juan Sastre; Pedro Pons; Sebastián Ventura; José Vacarises; Pablo Trumas; José Juan Miguel; Maria Caules é hija; Bernardo Pons; Antonio Ramón; Lucas Massa; Juan Roca; Juana Mercadal é hija; José Fabregues; Manuel Menendez; Ana Villalonga; Sebastián Femenias; Francisco Morillo; Francisco Serra; Miguel Torres; Rafael Juan; Benito Pons; Lorenzo Camps; Antonio Giner; Cristobal Sanz; Antonio Pons é hijo; Bartolomé Castello; Candido Costa; Miguel Canelas; Vicenta Font; Luis Blanco y esposa; Teniente Infantería; Angel Segue-rra; Sargento Ingenieros; Antonio Vives; Enrique Buero; Antonio Bandella; Juan Orñia y esposa; Vicente Espi; Vicente Oleo; Sineón San Ambrosio; Joaquín Aguiló; Juan Gomez; 11 individuos de tropa José Nicolau.—Total 129.

Noticias militares

El segundo teniente D. Emilio Pascual del Pobil Ameller, del regimiento de Mahón, ha sido destinado al de Palma.

El comisario de Guerra de segunda D. José Fabregues Flaquer, ha sido destinado á interventor del parque de artillería de esta plaza.

Han sido destinados los comandantes de artillería D. Antonio Torner Vioti á la comandancia de artillería de Menorca y D. Juan Ramirez Casinello, que

actualmente presta servicio en dicha comandancia, al parque regional de Burgos.

Mañana empieza la revista anual de todos los individuos sujetos al servicio militar que previene el art. 236 de la vigente ley de reclutamiento.

El primer teniente de artillería ascendido D. Francisco Oria Galvache ha sido destinado á esta comandancia.

D. José Casanovas Sanchez, interventor del parque de artillería de esta plaza, pasa á situación de excedente, prestando sus servicios en comisión en la inspección general de las comisiones liquidadoras del Ejército.

El capellán segundo D. Maximino Paradela Pereira, del regimiento de Ceñiñola, pasa destinado al de Mahón.

En el «Isla de Menorca» han regresado hoy el comandante de E. M. don Antonio Victory y el de infantería don José Fabregas, juez instructor de causas.

Dice «El Ejército Español» que en círculos militares se ha dicho que el general de brigada D. Francisco Oliveros, destinado recientemente de gobernador militar á la isla de Menorca, no acepta ese destino fundado en motivos de salud, y solicitará su pase á la sección de reserva.

Para el Gobierno militar de Menorca se indica al general de brigada D. Rafael Díaz y Arias de Saavedra.

DESDE VILLA-CÁRLOS

No obstante lo desapacible de la tarde, numerosa fué la concurrencia que en la de ayer transitó por la plaza de la Esplanada; deseosa de solazarse, oyendo ejecutar á la Banda del Regimiento de Menorca el selecto programa anunciado.

Conforme dijimos ya, en la noche de ayer, tuvo lugar en el casino «El Diamante» el tercero de los bailes de la actual temporada, viéndose extraordinariamente concurrido y animado el salón por numerosas parejas juveniles que, al compás de la Música Militar rendían culto á Terpsicore.

En uno de los descansos la Banda tocó la pieza obligada de clarinete, cuya difícil ejecución supo vencer el señor Lopez, mereciendo calurosos aplausos.

Corresponsal.

30 Septiembre 1907.

ESPECTACULOS

Ayer las sesiones que tuvieron lugar en el Teatro Principal estuvieron bastante concurridas, aplaudiéndose las películas y muy especialmente los trabajos acrobáticos de *Los Gomosós Villalpando*, que son merecedores de todo encomio.

Para esta noche una extraordinaria sección á las 9 y cuarto.

Más numeroso va siendo cada día el público que asiste á las funciones del Teatro de Verano, correspondiendo á los visibles esfuerzos de la empresa por ofrecer nuevas atracciones que den variedad é interés á los programas.

Las cuatro secciones celebradas ayer en este Teatro vieron extraordinariamente concurridas, como pocas veces ha sucedido en Mahón, siendo cuatro llenos monstruosos.

El público premió con nutridos aplausos los difíciles trabajos acrobáticos de la *troupe* «The Rondoni's» y las bellas canciones italianas cantadas con exquisito arte y excelente dicción por la notable concertista «Fernanda Stober».

Uno de los atractivos de las funciones de ayer lo constituía el *debut* en el Teatro de Verano de las simpáticas y graciosas bailarinas «Les Heliet», á las que, una vez terminado su compromiso con el Teatro Principal, contrató la empresa de aquél cinematógrafo, deseosa siempre de corresponder á los favores del público y no ignorando las simpatías y admiraciones que entre este

cuentan las pequeñas bailarinas.

Estrenaron estas la bonita *danza oriental*, vistiendo ricos y preciosos trajes, cantando después, con notable ajuste, varios *complets* de «La gatita blanca».

El público mahonés, que tanto las quiere, las ovacionó calurosamente, lamentando sin duda, que la necesidad de cumplir un nuevo contrato, no las permita trabajar en el Teatro de Verano más que hasta el jueves, obligándolas á embarcarse el viernes con destino á Cádiz, donde debutarán próximamente.

Nuestros telegramas

Peste

Palma 30.—10'15.

El Gobernador general de Argelia ha comunicado al Gobierno francés, que ha sido declarada oficialmente la peste en la plaza de Oran, cuyo foco existe en la parte más baja y pobre de la ciudad.

Han ocurrido diez defunciones y hay varios atacados.

Los buques de guerra del Estado han abandonado el puerto y la Cámara de Comercio, habiéndose trasladado á Argel la base de las operaciones.

Llegada de forasteros.—Cálculos

Palma 30.—10'20.

Telegrafían de Málaga que llegan á esa ciudad muchos forasteros deseosos de presenciar los estragos causados por la tormenta de estos días.

Los hoteles y fondas están llenos.

Se calcula que por motivo de dichas tormentas, han quedado doce mil personas á la intemperie, y unas 200 casas inútiles para viviendas.

Tormenta

Palma 30.—11'00.

Dicen de París que en Rodese las fuertes tormentas han ocasionado muchas inundaciones.

Ha habido varias víctimas y entre ellas un súbdito español.

En Reziés, Agde y Gervain se han hundido varias casas.

La inundación ha revestido gran importancia.

Junta Central del Censo.—Visita regia

Palma 30.—12'14.

Se ha reunido la Junta Central del Censo y ha resuelto varias reclamaciones de diversas políticas.

Se afirma que tan pronto como estén restablecidas las comunicaciones de Málaga, S. M. el Rey visitará el lugar de la catástrofe, llevando importantes recursos.

Reserva

Palma 30.—1'00.

Interrogado el señor Moret acerca del ingreso en el partido liberal de D. Melquiades Alvarez, se ha encerrado en una gran reserva, manifestando que ignoraba si realmente el elocuente orador republicano se adherirá á la política que defiende.

Visita regia

Palma 30.—15'10.

Para el 9 del próximo Noviembre cuenta el Emperador de Ale-

mania Guillermo II visitar á distintos puntos de Inglaterra.

Socorros

Palma 30.—15'30.

Noticias peninsulares dicen que se organizan funciones para socorrer á Málaga con motivo de las inundaciones.

Peste

Palma 30.—15'40.

Se dice que á bordo de un buque italiano procedente del Asia Menor se han declarado casos de peste entre la tripulación y pasajeros.

Sublevacion

Palma 30.—15'50.

Aseguran de Odesa que se ha sublevado la tripulación de los buques de la flota del Mar Negro matando é hiriendo á varios oficiales.

También dice haberse sublevado un regimiento en Sebastopol.

Marruecos

Palma 30.—15'55.

Noticias de Tánger afirman que las kabilas de Raonais se han sometido á Abdelazis.

Lotería

Madrid 30.

Celebrado hoy el sorteo, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

32766—100.000 pesetas Oviedo
32616—60.000 » Madrid
25979—20.000 » Palma

Con 1 500 pesetas

20941	7173	1592	1473	4636
37819	16229	8459	24707	29640
28659	8667	30789	11790	4043
16796	29025	2605	8410	25090
30787	2661	31830	3162	6815
35775	31609	25345	12612	38539
27510	31294	12765	857	2458

PALMER.

Fuego á bordo

Barcelona 29.—5.

A las cuatro de esta tarde ha entrado de arribada forzosa el vapor austro-húngaro «B. Kemeny» que desde Fiume y escalas se dirige al Brasil con carga general.

Ayer salió de Génova y á las siete de esta mañana notó el oficial de guardia que de la bodega n.º 4 salía humo.

Avisado el capitán, dispuso que con todas las precauciones debidas se abriera, verificado lo cual se notó que el fuego estaba en un departamento de cáñamo y azufre, y haciendo funcionar en el acto la bomba de á bordo lograron al cabo de algunas horas dominarlo, haciendo rumbo á este puerto por temor de que se reprodujera.

Tan luego como tuvieron noticias, y á pesar de la lluvia torrencial que caía, han pasado á bordo las autoridades y fuerzas del cañonero «Temerario», para prestar los auxilios que pudieran ser necesarios, retirándose al poco rato.

El «B. Kemeny» es un buque de 1669 toneladas y lo manda mister Lutovico Kisselich.

Créese desembarcará aquí el género averiado y después continuará su viaje.

CORRESPONSAL.

Telegramas de La Marítima,

Barcelona 30.—8.

Fondeado «Menorquín» sin novedad á las seis y media: mares gruesas del tercer cuadrante.—Cabot

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN.

El día siete de Octubre próximo a las doce tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo de un solar situado en la calle de la Infanta sin número, por el término de ocho años, a contar desde 1.º Enero de 1908 a 31 Diciembre de 1915 con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de treinta pesetas anuales y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe ó valor total de este contrato debiendo aumentar el rematante en concepto de fianza definitiva hasta el diez por 100 de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta.

MODELO DE PROPOSICIÓN

Don... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo de un solar situado en la calle de la Infanta sin número por el término de ocho años se ofrece a tomar a su cargo dicho arriendo con entera sujeción a aquellos por la cantidad de (en letras)... pesetas... céntimos.

Fecha y firma del proponente.

Lo que se anuncia para conocimiento

de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta.—Mahón a veintisiete de Septiembre de mil novecientos siete.—El Alcalde Presidente, José María Mercadal.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca "STOMALIX,"
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

El principal de España.

LOS CATALANES ya han llegado

portadores de infinidad de ropas, adornos, sedas y cuanto requiere la elegancia en el vestir. Todo con gran economía en precios. Visítad la casa calle del Castillo n.º 44.

SUBASTA

El día 6 de Octubre próximo y hora de las 10, tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, a voluntad de sus dueños, la subasta de dos vergetes contiguos, situados en el plano de San Juan del término de esta Ciudad.

El pliego de condiciones se halla en poder del referido Notario. 20-23-25-27-30-2-4 y 5.

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella

Servicios del mes de Septiembre de 1907

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
Saldrá de Barcelona el 21 septiembre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

FORMOSA

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, principal.—Barcelona.



Impermeables Ingleses

Con patente de invención por su fabricación especial en la goma, sin olor, blandos: tintes sólidos.

Precios escepcionales por su origen directo.

Muestrario de últimas novedades para toda clase de abrigos, pardesús y gabanes para señora y caballero.

Agente de fabricantes de primer orden, F. Estopara Miranda, calle de la Iglesia, 14.—MAHÓN.



Academia Preparatoria de Matemáticas

para carreras militares y de Ingenieros civiles continuación de la de

D. MANUEL MALDONADO

POR LOS PRIMEROS TENIENTES DE INGENIEROS

D. Rafael Aparici y D. Manuel Masía

Empezará el curso para los alumnos que lo deseen en 1.º de Octubre. Honorarios convencionales según las condiciones de los aspirantes.

A las clases de tropa sólo se les cobrará la mitad que a los demás.

Se admiten alumnos en cualquier época del curso.

Razón, calle de Cifuentes, núm. 38.



ANIS HIGIÉNICO ESTOMACAL

FABRICADO POR

Manuel Beltrán y Compañía

MAHÓN

DEPÓSITO EXCLUSIVO EN MAHÓN DE SAN JUAN DE LOS RÍOS

Colmado LA COOPERATIVA

DE

TUDURI HERMANOS

15-15

Plaza Principe, n.º 14



Magnesias efervescentes

españolas e inglesas, aromatizadas, en frascos y a granel

Gran surtido Precios económicos

Los consumidores de estas magnesias serán obsequiados con bonitos y caprichosos

REGALOS Droguería Mahonesa

Calle Nueva, 8.—MAHÓN.

PARA VENDER

Lo está en el caserío de Llumasanas una viña con árboles frutales. Para informes a D. Jorge Hernández, carretera nueva de Ciudadela, número 156 A.

Atención Consumidores

Si queréis ver coronados vuestros deseos en la fabricación de embutidos pedid el PIMIENTO PURO GARANTIDO la marca registrada «CAMPANA» en los acreditados establecimientos de comestibles.

Fabricado por la acreditada casa Francisco Aleman Espinardo; Representado en Menorca, D. Miguel Thomás, Cardona y Orfila, 30.—MAHÓN.

SUBASTA

El día 6 de Octubre próximo y hora de las 11, tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, a voluntad de sus dueños, la subasta de dos casas contiguas situadas en la Plaza de la Constitución de esta Ciudad, marcadas con los números 8 y 9.

El pliego de condiciones se halla en poder del referido Notario. 20-23-25-27-30-2-4 y 5

PARA ALQUILAR

En el pueblo de S. Luis y calle del Cos n.º 62 hay para alquilar algunos cuartos dormitorios independientes a precios módicos. Informes a la misma casa.

SALES JULIA

Tots el que tinguin el ventrell delicat

De venda al preu d'una pesseta la caixa metálica, luxosament litografiada contenint 12 peper pera preparar 12 litre d'aygua.—Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel; Reynald Herreros, Rambla, Flors; J. Julia, Bonavista, 9 Gracia, y principals.

ab tendencia a cor agre, usin ditas SALES en lloch de las ayguas de Viechy, y abandrán millor resultat, ab major economia.

A MAHÓ, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUMBAU.